

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Sábado 21 de Mayo de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 426.

Escepticismo.

La situación crítica porque atraviesa nuestra España ha llevado el desaliento a todos los corazones y la duda a todas las inteligencias. Parece como que estamos condenados a no sentir ni pensar nada que nos favorezca, nada que nos saque del atolladero, nada que represente soluciones racionales a los grandes problemas de que depende nuestra felicidad o nuestra ruina. En todas partes se oyen pronósticos fatales contra nuestros barcos; anatemas contra la política; y reticencias y dudas capaces de oscurecer las inteligencias más claras y los deseos más cargados de optimismo. Y es que el espíritu español es enemigo irreconciliable con los términos medios: antes del desastre de Cavite todo lo veíamos de color de rosa; pero los cañonazos que echaron a pique la escuadra filipina nos ennegrecieron del tal modo el horizonte, que sólo percibimos densas brumas coloreadas a trechos por la sangre roja de las víctimas que la derramaron en la bahía de Manila. Desde el día 1.º de mayo registramos la prensa de Madrid buscando en sus columnas un grupo de letras gordas que sea como la partida de defunción de nuestra marina del Atlántico, al modo que pudiéramos buscar en un cementerio el epitafio de una madre querida que duerma el sueño de la tumba. Es cierto que nosotros no sabemos sustraernos a esta pesimista influencia del medio social; pero es necesario contenerla con todas las energías de nuestra alma para no cooperar a la obra de sus estragos. Si no se dan esperanzas y alientos a un pueblo que no ve más que ruinas y escombros en su Hacienda, esterilidad en sus campos, atropello en sus derechos y desastres irreparables en sus empresas militares; si sobre él no se derrama un rayo siquiera de esperanza que sirva para enjugar las lágrimas de tanta madre como hoy llora aguardando el supremo momento en que haya de tener lugar el último desastre; si no se mitiga de algún modo el dolor de una nación tan acostumbrada a glorias verdaderamente épicas, bien puede asegurarse que se la precipita en un abismo insondable donde acabarán para siempre sus grandezas y sus entusiasmos.

Es, pues, absolutamente necesario mover la opinión en un sentido menos pesimista si no queremos contribuir al desarrollo de ese abatimiento escéptico que comienza a sentirse en nuestro pueblo. Cualquier desastre que ocurriera hoy en las aguas del Atlántico, alteraría menos nuestros sentimientos que el desastre de Cavite aun teniendo, como había de tener, mucha más importancia que la destrucción de unos cuantos barcos de madera.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 20 de Mayo de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Las Cámaras han acogido al nuevo Gobierno con respeto.

El discurso del Sr. Sagasta, explicando el carácter circunstancial del Gabinete, también ha sido bien acogido: al expresar en términos enérgicos la resolución de mantener la guerra con todas las fuerzas mientras las condiciones de la misma no aseguren una paz en que se salven nuestros derechos, también fué bien acogido.

Hubo en el Congreso un debate político, que empezó sin interés porque el Sr. Romero Robledo no lograba el resultado que se proponía, pero que adquirió relieve cuando vió que el Sr. Gamazo acudía al reclamo y se disponía a romper su silencio.

Con esto logró el Sr. Romero su propósito, porque el Sr. Gamazo vino al fin a decir en público lo que como rumor político se le atribuía en estos días; es decir, que no se hace solidario de responsabilidades contraídas por el Gobierno anterior.

Y explicó de tal manera su actitud y su pensamiento; que pareció a todos bien claro que el señor Gamazo está en el Gabinete para imprimir carácter a soluciones que son producto de su personal pensamiento.

No habrá de desperdiciarse el señor Romero Robledo para dar relieve a las afirmaciones del señor Gamazo ocasión para presentar su figura en frente de la del presidente del Consejo.

El debate, frío al principio, tuvo al fin interés, porque marca rumbos que pueden influir poderosamente en el desarrollo de la política del partido liberal y producir con el tiempo sus efectos en la mayoría.

Este debate tuvo entretenida a la Cámara dos horas, reconcentrando toda su atención.

El señor Silvela ofreció su apoyo al Gobierno y el señor Salmerón quiso hacer hablar al señor Moret.

Mientras discutían los señores Romero Robledo y Gamazo circuló en el banco azul de uno en otro ministro un despacho, y como antes de que terminara el debate salieron los ministros de la Guerra, Ultramar y Gobernación dirigiéndose al salón de ministros, donde celebraron una conferencia reservada, se puso en movimiento la gente, por creer que se trataba de algo interesante relacionado con la guerra.

No impidió el que sobre esto se hicieran conjeturas de todas clases el hecho de continuar en el banco azul el ministro de Marina.

Había quien suponía a la escuadra fuera ya de Santiago de Cuba y entrando en la Habana.

Como es difícil que se oculten las noticias mucho tiempo; resultó que en el Congreso se conocía la indicación que nos hace nuestro corresponsal en la Habana sobre la importancia de un despacho a Guerra, y esto sirvió de base para muchas cavilaciones.

El Corresponsal

Relaciones internacionales.

Los discursos pronunciados hace pocos días por lord Salisbury y mister Chamberlain, han hecho pensar a las naciones que se avecinan pavorosas guerras, para las cuales habrá que poner en movimiento poderosos ejércitos; y la hecatombe que se anuncia puede ser de tal magnitud, que se dividan y desaparezcan naciones.

Hasta ahora la prensa europea solo ha escrito sobre lo que piensan las grandes potencias, que Inglaterra y los Estados Unidos formarán una alianza y que contra ellas se levantarán Francia, Rusia, el Japón y tal vez Alemania y Austria.

Por lo que dicen los periódicos se sabe ya como será recibida la alianza de los anglo-sajones de uno y otro lado del Atlántico; lo que no se sabe es qué partido tomarán las naciones de segundo orden.

Poderosísima será la alianza de las grandes naciones, pero es muy importante saber por quién se inclinará Holanda y Portugal; pequeñas estas naciones, tienen papel principalísimo en los acontecimientos que se avecinan: a Francia y Alemania, le convendría tener por amigos a los holandeses, como a nosotros nos convendría tener por aliada a Portugal.

Si las nubes que aparecen sobre el horizonte cargadas de amenazadora tempestad descargan terrible guerra sobre la vieja Europa corriéndose y alcanzando a portugueses y españoles, seríamos sin duda alguna los que jugaríamos principal papel en el resultado de la lucha: a unos y a otros era a los que aludía lord Salisbury, en la clasificación de las naciones.

Portugal debe ir pensando que su alianza con Inglaterra no le ha servido más que para desmembrar su territorio; solo males le ha producido su aliada, de la que no ha sacado ventaja alguna.

Si los hombres políticos del vecino reino examinan la historia de su país, podrán convencerse que ningún temor pueden abrigar de España que desea su prosperidad e independencia, mientras que de Inglaterra no pueden recibir más que humillaciones.

Desde el casamiento de la hija de don Juan IV, doña Catalina de Braganza, con Carlos II de Inglaterra, cedió Portugal por vía de dote Tânger, Bombay, dos millones de cruzados, concediendo también a los ingleses los mismos derechos que a los portugueses en todos los dominios que Portugal poseía en las Indias Orientales y Occidentales así como cuantos dominios conquistase Inglaterra sobre las posesiones que a Portugal había arrebatado Holanda, obligándose aquel a entregar a la Gran Bretaña, Gales, en la isla de Ceilán tan pronto como los lusos se apoderaran de ella, pero reservándose estos la ciudad y puerto de Colombo.

Que el convenio fué oneroso para Portugal, saltó a la vista; pero inicuo fué como se llevó a cabo. Conquistaron los ingleses Ceilán, pero no devolvieron a Portugal Colombo; la nación vecina, entregó Tânger, e Inglaterra en 1664 resolvió abandonar esta ciudad, y antes de devolverla a Portugal, sus fieles aliados prefirieron hacer saltar las fortificaciones y entregarla a Marruecos; los ingleses rehusaron todos los ofrecimientos y súplicas de Portugal y bien claro se vió que no querían colocar en manos de los portugueses una posesión que consideraban la llave del Mediterráneo. A las rivalidades de entonces entre los dos pueblos peninsulares y al retraimiento de Francia, debió Inglaterra el reinar en breve sobre Portugal independiente.

Después de esto, en 1703, vino el tratado de Methuen para defender a España de la ambición borbónica. Inglaterra hizo entonces que la nación de que trataba rompiera la alianza con España y Luis XIV, y conseguido esto, hizo de Portugal una viña para la Gran Bretaña. Los vinos portugueses pagarían en Inglaterra un tercio menos que los franceses y Portugal se comprometió a que desde entonces para siempre había de preferir los productos fabriles ingleses. Portugal fué por este tratado una colonia inglesa, llegando sus consecuencias a España, porque dueña Inglaterra de Gibraltar y de la frontera que separa a Portugal de España, el comercio inglés se nos metió por todas las partes y la Península, casi entera, se halló convertida en un mercado inglés; por dicho tratado se dió un profundo golpe a la industria portuguesa y española, golpe del que aun no nos hemos repuesto unos ni otros.

Entonces Inglaterra comprometió a Portugal a armar un ejército de 28 000 hombres para guerrear contra España, pagando los aliados la mitad de los sueldos. Al ejército portugués se reuniría una división de 10.000 hombres de tropas extranjeras, los aliados les proveerían de pólvora, de generales y de toda clase de municiones de guerra y de una escuadra para la defensa de las costas, mas otras promesas que le hizo el pretendiente austriaco. Cuando Inglaterra vió que la guerra de sucesión marchaba bien para el Borbón, hizo la paz con España, obteniendo entonces para vergüenza nuestra, Gibraltar, Menorca y Terranova, y Portugal, abandonado por su aliada, no obtuvo ni el pago de los gastos que le ocasionó la campaña.

Vino más tarde, en 1801, la guerra de Francia y España contra Inglaterra. Portugal se puso de parte de esta última, y en cambio ¿qué hizo esta? Dejarla como la vez anterior, abandonada a sus propias fuerzas en el Continente, y la pérdida de siempre ir a guarnecer la India portuguesa y Macao, para que nosotros los españoles—decía Inglaterra—no nos apoderásemos de ella; pero a lo que fué es porque Inglaterra entonces ambicionaba esas posesiones, como bien claramente lo manifestó a Napoleón lord Hawkesbury al decirle: *Si el primer cónsul invade los Estados de Portugal en Europa, Inglaterra invadirá las colonias portuguesas*. Los ingleses hicieron con nosotros la paz, pero continuaron posesionados de la isla de Madera, para defenderla, decían, de españoles y franceses.

Cinco años más tarde, vencedor Napoleón en Austerlitz, en Jena y en Friedland, volvió a pensar en la derrota de Inglaterra y en la emancipación del Océano. Cambió de táctica: en lugar de

DEL EXTRANJERO

La guerra con los EE. UU.

Desde Nueva York.

Nueva York 20.

Telegrafian de Montreal que el exministro de España, señor Polo de Bernabé saldrá en el vapor correo de mañana para Liverpool.

El monitor *Monterrey*, que se halla en San Francisco de California, ha recibido órdenes de prepararse para un viaje á Filipinas.

DESDE PARÍS

París 20.

Altas personalidades de este ministerio de Marina expresan su admiración hacia el almirante Cervera, de quien dicen que la evolución realizada hasta su arribo á Santiago de Cuba le coloca en primera línea entre los jefes de escuadras.

Dedícale la prensa laudatorios artículos haciendo resaltar la inferioridad de los marinos yanquis, y especialmente la del almirante Sampson, cuya ineptitud créese aquí indudable.

DESDE LA HABANA

Habana 20.

A pesar de no haberse publicado la noticia de la llegada de la escuadra que manda el almirante Cervera á Santiago de Cuba, ha cundido el conocimiento de este hecho, produciendo inmenso y unánime júbilo en toda la población de la Habana ver que nuestros marinos han logrado burlar la vigilancia y planes de los yanquis.

Van llegando nuevos buques americanos frente á Guantánamo.

Supónese que tratarán de repetir la intención de ayer.

La censura americana, que es ahora extremada, ha tachado algunas palabras de mis despachos; dándome aviso de la mutilación, lo que participo para que no se extrañe mi silencio sobre ciertos extremos desfavorables á los yanquis.

Procuraré, en cuanto de mí dependa, sortear las nuevas dificultades con que tropieza la información.

Ya tarde se recibió en la comandancia general un telegrama del general Cervera, fechado en Santiago de Cuba, participando haber fondeado en aquel puerto sin novedad.

Al mismo tiempo recibió el general Blanco despachos del comandante general de Santiago y del gobernador civil, dando algunos detalles sobre la presencia de la escuadra española.

No solo por haberse presentado barcos enemigos á la vista y por haber hecho ya fuego sobre la boca del puerto, sino en previsión de que los barcos que manda el general Cervera recabaran al puerto, habiase redoblado la vigilancia en condiciones excepcionales.

Desde hace días estaban advertidas las

combatirla en el mar ó en su territorio, quiso cerrarle el Continente; tal fué el espíritu de los decretos de Milán antes de Austerlitz y de Berlín, después de Jena. Cerrar todos los puertos del Continente á los ingleses como Inglaterra cerraba á los franceses los pasos del Océano, vencer el mar en la tierra, era el sueño gigantesco de Napoleón.

Para esto se necesitaba el asentimiento de Europa entera y se comprometieron á ello. La confederación del Rin, Prusia, Dinamarca, Rusia, Suecia, España é Italia. Los Estados de la Iglesia, Turquía y Portugal (no hay enemigos chicos) quedaron fuera del plan, el bloqueo continental fracasó porque Portugal tenía celos de España; si Portugal hubiese entrado en el concierto, la Gran Bretaña estaría hoy aniquilada; no lo hizo, y Napoleón, declaró la guerra á Portugal, allí tuvieron la guerra peninsular y nosotros la de la Independencia, porque los hechos cambiaron; pero Inglaterra se posesionó de sus colonias de la India de Macao y de Madera: es verdad que su *fiel aliada* la ayudó en el continente, pero causaron más daños los aliados que los invasores, y cuando se celebró el convenio de Cintra, sin oír á los portugueses, los invasores se llevaron, con permiso de Inglaterra, todo el producto de sus saqueos.

No hablemos del Congreso de Viena en que á Portugal y á España, vencedoras, nos trataron de igual manera las naciones de Europa: por este lado estamos iguales unos y otros.

Sucesos posteriores dieron más supremacía á Inglaterra sobre Portugal, tal como la dominación en el reino de lord Boreford, acabando el inglés por ejercer una verdadera dictadura, dígame si no la ejecución del general Gómez Freire y otros hechos anteriores á 1820.

Si siguiere señalando sucesos, necesitaría varios números sólo para su reseña; pero bien se sabe en Portugal que Inglaterra ayudó al Brasil á declararse independiente, y que todas las guerras que han tenido en sus colonias, fomentadas han sido por los ingleses.

Recientes están para Portugal los acontecimientos de los años 29 y 30 en el conflicto inglés y francés, y que hicieron los primeros en los sucesos de 1856 cuando el gobierno de París quitó de debajo de las fortificaciones de Lisboa la barca *Charles el Georges*? Portugal acudió á su aliada y no sólo no obtuvo apoyo de ella, sino que ni contestación siquiera.

Si los portugueses tienen verdadero amor á su país, no se olviden del 11 de Enero de 1890, día que es una deshonra para la diplomacia de Europa que entonces y ahora á tolerado que naciones poderosas atropellen á naciones pequeñas.

He recopilado las relaciones diplomáticas de Inglaterra y Portugal desde el reinado de don Juan IV. y en todos los hechos no se ve más que por parte de su *fiel aliada* aniquillar Portugal, y los actos lo testifican de tal modo, que hace 17 años que el Leopardo inglés tiene puestas sus garras en Lorenzo Marqués. ¿Cuándo querrá devorar la presa? Los hechos se acercan y pronto sabremos lo que piensan.

Portugal debe decidirse, por romper la alianza inglesa, pues si se llega á una coalición continental contra Inglaterra, esta, vencedora ó vencida, sacrificará como siempre á nuestros vecinos; en cambio si Portugal convencido de sus antiguos errores, se desliga de la Gran Bretaña, nada puede temer de las naciones de Europa, ni tampoco de España, por que ésta no desea más que vivir en lazos de fraternidad con sus vecinos, la prosperidad y la independencia de éstos, y que unos y otros conservemos intacto lo poco que nos queda de lo que descubrimos en los ignotos mares.

J. Fernández Domínguez.

autoridades de Marina de todos los puertos respecto de asunto de tan excepcional interés.

CARTERA DE NOTICIAS

El acorazado *Oregon* ha zarpado ayer de las islas Barbadas.

Se cree que lleva la dirección de Cayo Hueso.

Procedente de Logroño ha pasado para Vigo un tren militar conduciendo un batallón de ingenieros, compuesto de tres jefes, capellan, ocho oficiales y 417 soldados.

El *Standard* afirma hoy de una manera absoluta que los Estados Unidos han asegurado á Inglaterra que no bombardearán ningún puerto de Canarias, á fin de evitar los perjuicios que se originarían á los ingleses residentes en las citadas islas.

Se ha acordado el cange de los dos corresponsales del *World* por el coronel Cortijo, un médico militar y los asistentes de ambos.

Lo ha solicitado así el consul de Inglaterra en la Habana.

El vapor mercante *Perez*, de la matrícula de Valencia, marchará á Cartagena á armarse para ponerse al servicio de la Marina de guerra.

Aunque no se puede saber nada cierto respecto á lo que harán los barcos de guerra americanos, se afirma que las escuadras de Sampson y Schley se unirán del jueves al viernes en las costas cubanas.

Tomará Sampson el mando de los acorazados y monitores y Schley el de los cruceros y yates armados como contratorpederos.

Schley saldrá al encuentro de la escuadra de Cervera mientras Sampson custodia las costas.

Aseguran *The Times* y el *World* que el *Strategic board* (Consejo naval de estratégica) que estaba constituido en sesión permanente en Washington desde el principio de la guerra y que tantas pruebas de inutilidad ha dado, ha sido disuelto en vista de las últimas noticias recibidas sobre los movimientos de escuadra española.

El general Blanco, al tener noticia de la crisis, ha enviado al señor Moret un telegrama muy afectuoso.

El Sr. León y Castillo saldrá esta noche de París con dirección á Madrid.

En Zumárraga dicen que existe un verdadero fenómeno; un cerdo cuyas fosas nasales las tiene encima de los ojos.

Esto y la configuración de la cabeza le da aspecto de cabeza humana, y según los *inteligentes*, un parecido exactísimo con Mac-Kinley.

Lo sentimos por el fenómeno.

Dicen de Washington que mañana marcharán á Filipinas 3.000 hombres, mandados por el general Otis.

El comité de la Juventud francesa organiza una serie de fiestas á beneficio de los heridos españoles.

Desde anteayer reina en Valladolid y gran parte de Castilla un gran temporal de lluvias que hace concebir grandes esperanzas á los labradores de aquella comarca.

Se acentúa cada día más la creencia de que en breve habrá un cambio en el Ministerio yanqui, pues la opinión está muy descontenta del ministro de la Guerra.

Dicen de Barcelona que estarán terminadas muy en breve las obras que se están haciendo en la fragata *Numanzia* para convertirla en crucero.

También se están llevando á cabo con gran actividad en El Ferrol las obras en el trasatlántico *Reina María Cristina*, á fin de que pueda prestar servicio de buque guerra auxiliar.

Ayer fondeó en Alicante, procedente de la Habana, el vapor *Puerto Rico*, que estuvo muy expuesto á caer en poder de los yanquis.

Salió de la Habana el 20 de Abril, dirigiéndose á Santiago de Cuba, á donde llegó el 23, cuando ya se había establecido el bloqueo de la costa Norte y Cienfuegos.

Previa consulta á las autoridades de Marina, el capitán del *Puerto Rico* decidió hacerse á la mar en la mañana del 24 con rumbo á la isla de Navaza, situada entre Jamaica y Santo Domingo, huyendo de la línea del bloqueo.

Caminó con las luces apagadas, variando siempre el rumbo ordinario.

Después se encaminó á la isla de Monserrat, y de aquí directamente á Santa Cruz de Tenerife.

El *Puerto Rico* pertenece á la empresa J. Prats y Compañía, de Barcelona, desplaza 1.742 toneladas y anda doce millas por hora.

Manda este buque el valiente y experto capitán don Modesto Pelegrí Alcina.

Hasta tal punto ha llegado el pánico en los Estados Unidos, producido por la marcha de la escuadra española, que mientras aquí se tenía ya noticia de la llegada de dicha escuadra, al mando del almirante Cervera, á Santiago de Cuba, reinaba ayer en Nueva Escocia grande alarma ante el temor de un ataque por parte de las fuerzas navales españolas.

Se habla mucho de la probabilidad de que el imperio alemán intervenga en el asunto de Filipinas.

Se llega á anunciar que irá á Manila la escuadra alemana que se halla en varios puertos de la China, mandada por el príncipe Enrique de Prusia.

Desde la Martinica anuncian por telégrafo que el *destroyers* español *Terror* continúa en el puerto de Saint Pierre.

Ha zarpado de Cartagena con rumbo á Cadiz, el transporte de guerra *General Valdés*, conduciendo con destino á la escuadra que allí se está organizando para marchar á las aguas de Filipinas, 20 cañones y 12 torpedos.

ZAMORA AL DIA

UN LIBRO NUEVO

Nuestro querido amigo don Joaquín del Barco, ha dado á la estampa un precioso libro titulado *El Lazarillo del Duero*, que es una compendiosa historia en cantares de los hechos más notables realizados en la provincia de Zamora. La obra es verdaderamente encantadora por la sencillez y sonoridad con que su ingenioso autor ha sabido desenvolverla. La naturalidad y corrección de estilo que brillan en ella, forman duro contraste con la ampulosidad y amaneramiento de un pretencioso prólogo que la acompaña. Lástima es que el poco afortunado prologuista no haya sabido contribuir á la realización del pensamiento del autor.

El librito del inspirado vate zamorano está además admirablemente editado por la casa del Sr. Calamita.

Agradecemos el ejemplar que el señor Barco nos ha dedicado, y deseamos que el público recompense sus costosos sacrificios.

Esta noche, la compañía que dirige el notable barítono señor Cornado, dedica á la prensa zamorana su función teatral, que á juzgar por los preparativos, promete ser un acontecimiento.

El programa lo componen las obras siguientes:

Primer acto de *Los diamantes de la corona*.—Segundo acto de *Jugar con fuego*.—Tercer acto de *El Juramento* y el estreno de la zarzuela *Término medio*.

La prensa que ha tomado una parte activa para la colocación del billeteje, no duda que el teatro se ha de ver muy concurrido.

El ayuntamiento de Abezames anuncia la vacante de veterinario de dicho pueblo.

La Dirección general de Establecimientos penales, interesa la busca y captura de los presos fugados de la cárcel de Tineo (Oviedo) Manuel Aduteserin (Palaquera) y José Magador Mesa, la noche del 7 del actual.

En plazo breve se celebrará el matrimonio de nuestro estimado amigo don Juan Ponce de León, con la señorita Guadalupe Cabello Fernández, hija de nuestro respetable amigo el senador vitalicio don Pedro Cabello Septien.

Movimiento de enfermos en el Hospital provincial, durante el día 20.

	Varenes	Hembras	TOTAL
Existentes en el día anterior	65	76	141
Ingresados en el día de hoy.	0	0	0
<i>Suman</i>	65	76	141
Salidos en el día de hoy.	1	0	1
Quedan en el Hospital.	64	76	140

Zamora 21 de Mayo de 1898.

La Tesorería de Hacienda cita á los recaudadores, agentes ejecutivos y ayuntamientos para que vengán á ingresar los fondos recaudados en el mes actual por territorial, urbana é industrial.

El alcalde de Toro convoca para el día 31 del corriente mes á los representantes de los pueblos del partido, para discutir y aprobar el repartimiento de gastos carcelarios, correspondiente al año económico de 1898 á 99.

En el gobierno civil se ha recibido un telegrama de la dirección general del establecimiento, ordenando que se proceda á la captura de Alonso Pérez Royo, fugado la noche del 11 del actual de la cárcel de Gasin (Málaga).

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

Bernardino de San Vicente.
Francisco Pérez Pérez.
María Castaño López.

Defunciones.

Eloina Pradero.
Vicenta Osado.

Matrimonios.

Carlos Debesa Martínez.
Constantina Lera Prieto.

Ha llegado á nuestros oídos que las indicaciones que hace el HERALDO DE ZAMORA en beneficio del vecindario, no solo son desoídas por quien tiene el deber de atenderlas, si que de propósito se corrigen los abusos.

No lo creemos; pero si los hechos nos confirman este rumor, apuntaremos las condiciones que se necesitan para el desempeño de determinados cargos.

La calle del Riego continúa siendo un foco inmundado de infección y los vecinos han olvidado la fecha en que por última vez fué barrida.

En los absorbedores hay depósitos de inmundicias muy semejantes á los de las cloacas.

El día 26 del corriente contraerá matrimonio, nuestro distinguido amigo el diputado provincial don Felipe González, con la distinguida señorita zamorana Soledad Santiago Bobillo, hija del senador del Reino por esta provincia, don Antonio Jesús de Santiago.

Deseamos á los contrayentes eterna luna de miel.

Se halla vacante la plaza de médico titular del pueblo de Malva, con la dotación anual de 1.500 pesetas por la asistencia de 25 á 40 familias pobres.

El día 3 del próximo Junio, se verificará en el ayuntamiento de Benavente, la subasta del impuesto de consumos bajo el tipo de 76.906 pesetas.

El juzgado de primera instancia de esta capital cita á Isidoro Clemente Rosas de 34 años de edad y mozo de carga y descargue de la estación del ferrocarril del Oeste de esta capital, para que preste indagatoria sobre una causa criminal.

La comisión provincial ha aprobado el repartimiento de la contribución de territorial de esta provincia.

Bajo el tipo de 1.922 pesetas y 24 céntimos, se celebrará el día 5 de Junio próximo la subasta de consumos del pueblo de Moraleja del Vino.

Se ha encargado interinamente del mando de la provincia el secretario del Gobierno civil señor don José Ortiz Moreno.

En la villa de Benavente se ha establecido un puesto de carabineros, compuesto de seis números y un sargento.

El tipo señalado para la subasta de consumos de esta capital, es el de trescientas ochenta mil pesetas.

DICCIONARIO EN VENTA

Se vende en la mitad de su valor el etimológico de Roque Barcia, magníficamente encuadernado y completamente nuevo.

En la Redacción de este diario informarán.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo y compañero don Andrés Alonso Mercían que ha regresado hoy de Madrid.

Con nuestro amigo regresaron también de la Corte, los señores don Felipe y don Mariano Alonso Paredes, á todos los cuales les damos la bienvenida.

ULTIMA HORA

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 21 (1 t.)

El Consejo de mañana.

Están citados los ministros responsables para celebrar mañana Consejo.

Entre los asuntos que se traten, está incluido la fecha en que saldrá de Cádiz la escuadra de reserva mandada por el contralmirante Cámara.

También se le señalará día de salida para Cádiz al jefe de la escuadra y fecha en que esta se ha de hacer á la mar con rumbo á Filipinas.

Madrid 20 (2 t.)

La escuadra de reserva.

Se asegura que está lista la escuadra formada en Cádiz.

Guárdase completa reserva del rumbo que ha de seguir y en los centros oficiales del departamento de Marina se dice que una vez que zarpe de Cádiz, transcurrirán muchos días ignorándose el derrotero que aquella lleva.

Madrid 21 (2,50 t.)

Rumores de sumisión.

En todos los círculos se habla hoy con insistencia de ciertos rumores relacionados con propósitos de presentación á nuestras autoridades que efectuarán varios cabecillas cubanos.

Parece que estas noticias tienen por origen varios despachos del extranjero llegados ayer y hoy á Madrid.

Madrid 21 (2,30 t.)

Telegramas extranjeros.

He tenido ocasión de leer varios despachos dirigidos desde Paris y Cuba á la prensa de esta capital y también á un importante hombre público que ha ejercido elevado puesto en el extranjero.

En estos despachos, se dice que se trabaja con gran interés y constancia por lograr la sumisión de los principales cabecillas cubanos.

En Paris, la persona que representa las aspiraciones de los rebeldes, es el doctor Betances, y en Cuba trabaja en el mismo sentido el antiguo cabecilla Rabi.

Madrid 21 (3 t.)

Sin noticias.

A la hora presente no se han recibido noticias de ningún género de Cuba ni Filipinas.

Han circulado rumores de un movimiento de nuestra escuadra en Cuba, pero no se conoce el origen de la noticia ni hay confirmación oficial, por más que se ha comunicado por algunos corresponsales á provincias.

Sánchez Ortiz.

HERALDO DE ZAMORA

Diario de la tarde que se publica todos los días excepto los festivos.

Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO.
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella.		3'50 idem.	7 idem.	14 idem.

El pago de la suscripción por año satisfecho adelantado, tiene una bonificación de pesetas 1,50.

NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,

Don Julio Calamita Matilla.

TARIFA DE PRECIOS

ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id.	20	00
Id. id. á cuarto de plana.	25	00
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id.	15	00
Id. id. á cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id.	12	00
Id. id. á cuarto de plana.	15	00

ANUNCIOS

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.

Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.

Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

PAPELES PINTADOS

GARCIA HERMANOS

Calle de Alfonso XII, Almacén de Yeso.

Esta casa ofrece al público la grandiosa colección de MIL gustos que acaba de recibir, procedentes de las mejores fábricas de España y del Extranjero.

Por esta razón, nadie debe comprar papeles sin antes ver el inmenso muestrario que ofrecemos y la baratura de los mismos, pudiendo dar una idea al ofrecer entre ellos más de CIEN bonitos gustos en el insignificante precio de treinta á cincuenta céntimos la pieza.

Alfonso XII, Almacén de Yeso.

ZAMORA

SE HACEN toda clase de composturas garantizadas por un año.



RELOJERIA SUIZA

HAY á la venta relojes de pared y cuadro desde 20 pesetas.

SEÑOR PIEDRA

Mucho llaman la atención las sabonetas que tiene á la venta

por su elegancia y economía.

Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

PAPELES PINTADOS

ESPERATO ROBLED

PLAZA DEL FRESCO ZAMORA

El dueño de este establecimiento, ofrece á su clientela y al público en general una numerosa y bonita colección en papeles pintados de más de 5.000 dibujos desde el increíble precio de 23 céntimos la pieza hasta 25 y 30 pesetas.

En yeso, Cal hidráulica, Cemento, Baldosín, Teja plana, azulejos y Caña para techos, ya sube el público cuenta siempre en este establecimiento con una buena existencia y sus calidades son inmejorables.

NO CONFUNDIRSE

Esperato Robledo, Plaza del Fresco. — ZAMORA

DROGUERIA

DEL LICENCIADO EN FARMACIA
Don Federico Martinez.
SAN TORCUATO, 6.

Acaba de recibirse una gran partida de arve flor, que se vende á precios sin competencia.

En este establecimiento, hallarán los señores Farmacéuticos un surtido completo en *Drogas Alcaloides*, *Especialidades Nacionales y Extranjeras* y todo lo concerniente á la sección de *Drogueria Medicinal* en condiciones tales de pureza, que se acredita con solo las marcas de las casas de que proceden.

En la sección industrial, ofrecemos pinturas preparadas y en polvo, brochas, barnices, etc., etc., á precios económicos.

LA RUBIA
FABRICA DE BEBIDAS GASEOSAS
Y TIENDA DE VINOS
DE
JOSE NIEVO
SAN ANDRES 10.—ZAMORA

CASA FUNDADA EN 1872

Drogueria general

DEL LICENCIADO EN FARMACIA
JOSE GARCIA CAPELO
(antes HIJOS DE V. GARCIA)

Esta casa, la más antigua en la capital, ofrece á su numerosa clientela, surtido completo en Alcaloides, Productos químicos y farmacéuticos, Especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras, Aguas minerales, Ortopedia, Artículos para la fotografía, Pinturas preparadas y en polvo, Barnices de las mejores fábricas del extranjero y del país, Brochas y Pinceles de todas clases, Artículos para la Tintorería, Perfumería fina y ordinaria.

Precios sin competencia y plazos y condiciones especiales para consumo importante.

PARA LOS VITICULTORES. — Sulfato de cobre puro para combatir el Mildew, Azufre sublimado para el oidium á precios más baratos que en ninguna otra de la población.

RUA 18,

frente á la calle de Alfonso XII.
ZAMORA

TOMAS GIRON

Tienda de Vinos y Comidas

Plazuela del Fresco, número 7.

La cisteta de su propiedad que en Valorio coloca todos los años, en la temporada de verano, la vende al que quiera comprarla por poco dinero.

Para tratar, Plazuela del Fresco, número 7,

ZAMORA

TRILLOVELOZ

Sistema RODRIGO-MARTIN privilegiado

Los usurpadores ó imitadores serán perseguidos con arreglo á los artículos 49 y 52 de la vigente Ley de patentes de 30 de Julio de 1878.

PRECIOS, pago al contado y sin descuento.

Números de TRILLO	Núm. de sierras sin chapa-raspa.	Número de sierras con chapa-raspa.	Ancho.	Largo ó alto.	Peso aproximado.	PESETAS
1	32	26= 5 chapas	0'85	1'55	50	50
2	40	30= 8 id.	1'05	1'70	64	65
3	46	35= 9 id.	1'15	1'70	73	75
4	50	38= 10 id.	1'25	1'75	86	82'50

A estos precios hay que aumentar 0'50 pesetas por cañonaje á esta estación de Zaragoza. Sobre pedido se construyen del tamaño que se desee y se les fijará también el precio más económico posible. El año pasado se suprimieron en algunos trillos vendidos las sierras que segaban la dirección de las cuchillas y en su lugar se cubrieron los listones respectivos con una tira de chapa-raspa, cuyo resultado ha sido bueno, según se nos informa, pero no lo bastante para compensar el trabajo de las sierras suprimidas. Por la razón expuesta, serviremos este año todos los pedidos sin chapa-raspa, á menos que expresamente se nos pidan con ella. Fijarse bien en esto al hacer pedidos.

Los pedidos, como siempre, serán servidos por riguroso orden de fechas, y deberán anticiparse éstos todo lo más posible para que puedan servirse con la oportunidad debida como es nuestro deseo y en estra costumbre. Precisa enviar el importe al hacer el pedido, y por las líneas del Norte y Madrid, Zaragoza y Alicante podemos servirlos contra reembolso del ferrocarril con un pequisimo aumento siempre menor que lo que cuesta el giro mútuo.

Dirigir los pedidos, á AVERLY, MONTAUT y GARCIA - ZARAGOZA.